

2025-01-24

BOSQUEJOS 24/01/25

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://laparadoja.com.mx/2025/01/bosquejos-24-01-25>

AYER, la gobernadora María Eugenia Campos Galván presidió un evento inédito con dos de los que pudieran ser fuertes candidatos de MORENA por la Gubernatura de Chihuahua, Ariadna Montiel y Cruz Pérez Cuéllar. Además, el escenario fue ni más ni menos que la frontera más importante de México donde, ante la zozobra de la deportación migratoria actual, dijo que la administración estatal -en colaboración estrecha con los distintos órdenes de Gobierno- implementará medidas para cuidar a los connacionales... pero sobre todo, velar por los programas y proyectos que garanticen la seguridad de los juarenses.

La reunión tuvo como objetivo el definir las estrategias para hacer frente a la situación migratoria, en la frontera con Estados Unidos. Maru Campos expuso que esta es una causa que les preocupa y los ocupa, y por eso trabajan para preparar la llegada inminente de connacionales, centroamericanos y 'extra continentales', quienes de manera transversal con la Federación serán recibidos, con la colaboración del Estado en el tema de salud a través de la Jurisdicción Sanitaria correspondiente, así como en todo lo relacionado con dotación de agua potable, y la seguridad de locales y extranjeros.

Campos Galván estuvo acompañada en el encuentro fronterizo por el secretario General de Gobierno, Santiago De la Peña; su eterno y muy cuestionado representante del Estado en la Zona Norte, Óscar Ibáñez; el secretario de Seguridad Pública del Estado, Gilberto "El Robocop" Loya; el director de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento, Sergio Nevárez, y el coordinador general del Consejo Estatal de Población y revivido priísta, Enrique Serrano Escobar. Entonces, con todo y que Ariadna Montiel representó personalmente a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la gobernadora nunca perdió su máximo nivel político y administrativo.

De hecho, luego de cumplir con esa importante reunión, Maru participó en el marco del 68 aniversario de la fundación de Pensiones Civiles del Estado, donde reconoció el trabajo y el compromiso de los colaboradores de esta institución, para atender y brindar un servicio de calidad a la derechohabiente. "Estamos trabajando juntos para construir un mejor futuro para Pensiones, porque Chihuahua se merece lo mejor. ¡Felicidades por estos 68 años y por supuesto que vamos por más!", Pues qué bien con esa promesa de superación, porque PCE ha sido últimamente una de las dependencias más cuestionadas por MORENA, como si ya tuvieramos en México el servicio médico similar al de Dinamarca, como presumen. BUENO, pues naturalmente debió destacar también este jueves el presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, pues tuvo relevante participación en la reunión del Centro de Mando de Estrategia "México te Abraza", encabezada por la secretaria de Bienestar del Gobierno Federal, Ariadna Montiel Reyes, y donde estuvieron autoridades de los tres niveles de Gobierno... ahí reiteró la disposición del Ayuntamiento fronterizo para apoyar con instalaciones, así como con personal que quiera sumarse a la labor, sin descuidar su trabajo, claro, también reconoció el apoyo de Claudia Sheinbaum Pardo, ya que Juárez ha pasado por muchas crisis migratorias, pero nunca se había visto tal apoyo como se recibe hoy.

La secretaria de Bienestar de México no se quedó atrás en el reconocimiento y destacó que la presidenta de la República le pidió que -en coordinación con los tres órdenes de Gobierno-se hiciera cargo de la estrategia en el estado de Chihuahua, a través de un Centro de Atención para 2 mil 500 personas. Además, señaló que con el apoyo de las autoridades se podrá dar ayuda humanitaria a quienes son mexicanos repatriados para que al llegar a Ciudad Juárez reciban una atención digna, humanitaria y que puedan tener un retorno digno a sus diversos lugares de origen tanto en nuestro país como fuera del mismo.

Igual agradeció al alcalde Cruz Pérez y a la gobernadora María Eugenia Campos, por mantener la coordinación a favor de los connacionales, pues reiteró que la instrucción es que el albergue Leona Vicario reciba en sus instalaciones a los migrantes extranjeros, mientras que el Centro de Atención atiende a los connacionales que sean repatriados. Compartió que en unos días quedará listo el Centro de Atención para recibir a las personas y apoyarlas; se tendrán autobuses especiales que las dejarán en las capitales de cada estado, mientras que los mandatarios estatales del centro y sur del país se encargarán de auxiliarlas para llegar a sus ciudades.

Montiel dijo que la Procuraduría de la Defensa del Menor, el DIF Estatal y DIF Municipal podrán apoyar con la atención de los niños para que tengan actividades lúdicas, mientras que los padres realizan trámites. En el caso de los infantes no acompañados, se encargará la Procuraduría de Protección de las Niñas y los Niños, el DIF Estatal y el DIF Municipal. Y, aseguraron, tendrán el apoyo de organismos internacionales como el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, que está en la agenda de aliados, además recibir tarjetas con 2 mil pesos para que puedan comprar alimentos mientras viajan a sus lugares, o lo usen para trasladarse a municipios más lejanos. Ojalá y cumplan todo eso! HABLANDO de coaliciones, pues bonita alianza la del PRI con el PAN, porque el coordinador del Revolucionario Institucional, Arturo Medina Aguirre, propuso que los adultos mayores de los 60 años no paguen predial, iniciativa que retumbó en la presidencia municipal de Chihuahua, pues el alcalde Marco Antonio Bonilla Mendoza fue cuestionado al respecto, y pues dijo que se tendría que analizar el impacto financiero en el gobierno municipal... aunque no se aguantó y también declaró que sería bueno que los mencionados tampoco pagaran el IVA en la compra de productos y servicios, lo que impactaría en las finanzas del Gobierno federal.

O sea, Marco no buscó a quien se la hizo, sino a quien la pague y con estas alianzas, para que enemigos, dicen por ahí. Y es que ante la petición también de las regidoras del tricolor, Ana Lilia Orozco y Rosy Carmona, para exentar a las personas adultas mayores del pago del impuesto predial, les respondió que serán precisamente ellos quienes analicen si es posible esta iniciativa. "Está en comisiones, se va comenzar a analizar y discutir, sobre todo a la luz de lo que implica en las finanzas públicas municipales que están muy diezmadas, por supuesto, como todos sabemos se nos retiraron varios fondos federales con los que contábamos".

Bonilla externó que se tiene que analizar a fondo para no caer en complicaciones en las finanzas y que al igual que el predial, estaría bien que dejaran de pagar el IVA en sus compras. "Hacer un exhorto al Gobierno Federal, al Congreso Federal, a la Cámara de Senadores y Diputados a que analicen el extinguir el cobro del IVA a los adultos mayores, yo creo que el PRI también podría impulsar esta reforma de ley". Ups, pero también agregó que los aumentos en el costo de la gasolina no solo impacta al que tiene vehículo sino a toda la población, ya que todos los productos que se consumen se transportan en automotores que pagan combustibles.

Por cierto, fue muy comentada la reunión que tuvo Marco Bonilla con el diputado federal del PRI, Tony Meléndez, pues lo recibió en su Despacho y se aventaron buen rato en la chirinola local y lo que pudiera suceder para el 2027, cuando el vocalista del Conjunto Primavera también es considerado como fuerte aspirante a la Gubernatura por Chihuahua... a menos de que estuvieran analizando las finales de Conferencia de la NFL que se juegan este domingo, previo al Super Bowl, pero no lo creemos porque el equipo del alcalde, Cowboys de Dallas, fue uno de los más decepcionantes esta temporada, junto con los 49ers de San Francisco. QUIEN hizo un llamado a todos sus compañeros, de los distintos partidos políticos, a no temer a legislar de manera firme contra el narcotráfico y la delincuencia organizada, fue el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del Estado, Alfredo Chávez Madrid, pues señaló la necesidad urgente de tipificar el delito de "narcoterrorismo" en Chihuahua... en su intervención durante sesión de la Comisión de Justicia, destacó que la sociedad actual exige medidas contundentes, especialmente en el ámbito financiero, para combatir a los grupos criminales que operan en la región, más allá de la 'pirotecnia política' a nivel federal.

El líder pitufo expresó su apoyo a la propuesta de tipificación del narcoterrorismo promovida por el MC que coordina Francisco Sánchez, reconociendo la relevancia de que Chihuahua se adapte a las circunstancias actuales con una legislación acorde a la situación que enfrenta. "Lo que ha pasado en últimas fechas tanto en territorio estatal como en otros estados, como en Sinaloa, se está presentando una situación que yo llamaría narco terror", y por eso señaló que la propuesta no debe ser vista con temor, ni mucho menos como un obstáculo para fortalecer

las penas y aumentar las medidas legales contra los delincuentes.

En otro tema, la diputada de MORENA Brenda Ríos no se cansa de tirar misiles mediáticos en contra de la presidencia municipal y todos dirigidos al alcalde Marco Bonilla, ahora supuestamente hubo una reunión con elementos de Bomberos, quienes a pesar de que no hubo una sola foto del supuesto encuentro, con el pretexto de que no quieren represalias. Pero bueno, una de dos: que sí acudieron con la legisladora y que sí es una realidad de que existe un descontento de los elementos con el Ayuntamiento, ya que supuestamente hasta le entregaron un recibo de pago de nómina, donde se señala que el salario es por 17 mil pesos y no por 21 mil como se mencionó por parte del edil panista.

Que incluso hasta le pidieron una disculpa pública, ahora que está de moda, y que estas no sean concedidas; por cierto, eso de estar hablando de los salarios, no es muy cómodo que digamos de manera pública, pero bueno para aclarar si son pagos dignos, pues no queda de otra. Y la otra es que no acudieron y solo de oídas construyó el ataque... el Congreso local tiene cámaras por todos los pisos, será que se filtrarán las fotos de quienes acudieron, si es que lo hicieron. Será el sereno como se dice, pero de que logró hacer otro escandalito, pues casi lo logró.

Para terminar con casos y cosas del Palacio Legislativo, hoy concluye el registro para aquellos interesados en participar en el proceso de elección de personas juzgadoras externas al poder judicial. Para las personas juzgadoras de primera y segunda instancia, se amplió el periodo hasta el 21 de febrero, en lo que se expide la reforma a la ley orgánica del poder judicial local referente al tema de la jubilación anticipada o retiro. Esto es de aclararse porque se generó un poco de confusión, de que concluía el plazo de registro, pero solo para personas externas al poder judicial, y en otro punto, los que están dentro del poder judicial no entrarán a la etapa del Comité de Evaluación, ni tampoco a la tómbola para definir la lista de aspirantes, es decir, candidatos. ANTES de despedirnos, unas breves. Nuestra Directora Isabel Domínguez nos presenta, mañana sábado en ANTESALA de laparadoja.com.mx., La Entrevista con Christian Medellín Ruiz. El Director de Mantenimiento Urbano del Municipio nos comparte un resumen de las actividades realizadas y cómo cerró el año 2024 con la atención a más de 26 mil reportes y destaca la instalación de lámparas LED que han sido la reconocida expectativa para un mejor y moderno alumbrado público en la ciudad, aunque también se hará el cambio de luminarias las zonas rurales.

El funcionario, que es originario de ciudad Delicias, tomó el cargo apenas el pasado mes de septiembre y su desempeño ha sido eficaz, como lo exige a todos los directores el alcalde Marco Bonilla, a quien le agradeció la invitación y consideró como el mejor presidente no solo de Chihuahua sino de todo el país. De hecho, en el tema político, Christian afirma que su jefe tiene todas las aptitudes para ser el próximo gobernador, porque su trabajo y cercanía con la ciudadanía lo avalan, aunque admite que como él, todos deberán seguir cumpliendo con sus respectivos trabajos; la mejor carta de presentación para futuros proyectos. No se la pierdan! OTRA vez la burra al trigo, dicen en el rancho. Resulta que, de nueva cuenta, la audiencia constitucional para desahogar las evidencias y la inspección técnica del Proyecto del Relleno Metropolitano de Mápula, contemplada para este jueves a las 12:00 horas, fue pospuesta hasta nuevo aviso. "Se esperaba... Ya se volvió a cancelar la audiencia, esperamos no sé qué contratiempos hubo y se volvió a cancelar, esperamos la reprogramación de la misma a la brevedad; en dos meses se cumplen dos años de que iniciamos con el proceso de demandas", comentó el angustiada presidente municipal Marco Bonilla.

Ante la dilación de las audiencias, el alcalde expresó que espera que la autoridad judicial se tome con toda responsabilidad el tema, mientras que a los peritos les pidió que con toda su capacidad técnica y expertise, analicen todos los documentales técnicos que se aportó más allá de lo que la ley pide para confirmar que el Municipio le asiste la razón sobre el proyecto. Claro, mientras tanto, el más con tenis es el empresario y dueño de Bafar, Eugenio Baeza Bafar, pues es el principal opositor a este proyecto que puede afectarle su negocio en la respectiva zona. SERÁ? El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Julio César Mercado Rodríguez, anunció que se prevé una fuerte inversión en el sector carretero por parte de la Federación en el estado y por eso hizo un llamado para que las empresas de Chihuahua sean tomadas en cuenta en los proyectos de infraestructura, enfatizando la importancia de impulsar el desarrollo regional a través de la participación de constructores locales, detallando que uno de los proyectos más relevantes es la reparación de carreteras federales en el estado, con una inversión total estimada en 1,600 millones de pesos para este año.

Entre los anuncios realizados por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se encuentra la modernización de la carretera Bavispe-Pancho Villa-Janos. "Es una inversión de 900 o 1,000 millones de pesos para esta carretera y después se hará una modernización en el tramo de Janos a Juárez, incluso ya anunciado. Lo que esperamos es que las obras se realicen con empresas locales, que sean empresas de Chihuahua, y la verdad es que ellos también están abiertos a este tema y la verdad muy contentos por esta inversión". CON el objetivo de dar seguimiento a uno de los acuerdos del Consejo Estatal de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil, a través del Instituto Chihuahuense de Desarrollo Integral Infantil (ICHDI), se llevó a cabo una reunión para explorar la integración de las cámaras exteriores de las estancias infantiles a la plataforma Centinela, según dio a conocer Rafael Loera, secretario de Desarrollo Humano y Bien Común.

El también candidateable a la presidencia municipal de Chihuahua capital, explicó que en este encuentro se presentó la funcionalidad de esta integración, con el fin de proporcionar mayor seguridad y certidumbre a las madres y padres de familia al dejar a sus hijos en lugares más protegidos. Loera Talamantes destacó la participación de la directora estatal del ICHDI, María Eugenia Álvarez, y la subsecretaria de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, Rosa Isela Gaytán Díaz, quienes analizaron las ventajas de esta estrategia, que permite un monitoreo en tiempo real. ESTE jueves el Gobierno Municipal aclaró que se trata de un colaborador del Instituto Superior de Seguridad Pública, el elemento que fue separado de su encargo en tanto se desarrolla una investigación por acoso sexual. El alcalde Marco Bonilla confirmó que se activó el Protocolo de Atención a Casos de Violencia de Género, y que la administración a su cargo no tolerará violencia contra las mujeres.

El protocolo existe desde el 2021, establece tipos y modalidades de violencia, contempla los principios de confidencialidad, buena fe, debida diligencia, dignidad, efectividad, enfoque diferencial y especializado, así como la máxima protección, entre otros. Además, obliga al funcionario del comité encargado a actuar dentro de las primeras 24 horas hábiles para que habiliten medidas de protección urgentes, como la reubicación de la persona agresora, el cambio de turno, grupo u oficina.

ÓRALE, el multimillonario chino Stephen Hung y la Corredora Rarámuri Lorena Ramírez tuvieron un encuentro de dos Mundos!, es lo que se comparte en redes sociales, pues se aprecian dos leyendas en una sola foto; ella, conocida por conquistar los maratones más exigentes del mundo con su característico vestido y sandalias, deslumbró Hong Kong durante su reciente visita.

Su presencia no solo causó revuelo entre fanáticos del deporte, sino también entre los sectores más exclusivos de Asia y el excéntrico oriental no pudo resistirse a conocerla en persona. "Es un honor conocer a una mujer tan inspiradora," expresó Hung, quien quedó fascinado con la historia de la atleta mexicana. Y sí, Lorena sigue rompiendo fronteras, llevando consigo la cultura y el espíritu rarámuri a escenarios internacionales. ¡El orgullo de México brillando más que nunca! REPORTE deportivo. Anoche, el marchista Andrés Eduardo Olivas Núñez resultó ganador del Premio Teporaca en la máxima categoría de Oro. El certamen resultó altamente atractivo y muy emotivo después de que autoridades encabezadas por el presidente municipal Marco Antonio Bonilla Mendoza, regidores y Cronistas Deportivos, atestiguaron la entrega de 39 Teporacas de Bronce, que fue igual de emotivo, y donde familiares y amigos de los galardonados hicieron la fiesta en grande con sus aplausos y porras. Felicidades a ganadores y organizadores!

Todo está listo para que este domingo se lleven a cabo las finales de las conferencias de la NFL, con mucha expectación de quiénes serán los que disputan el Super Bowl del próximo 9 de febrero con sede en Nueva Orleans. El primer platillo corre a cargo de los sorprendentes Commanders de Washington (que no ha gustado el nombre y prefieren el de Pielas Rojas) contra las poderosas Águilas de Filadelfia. Mientras tanto, el juego del morbo, la envidia y agréguele lo que quiera, será por la tarde entre el Bicampeón Chiefs de Kansas City contra Bills de Buffalo. TENGAN un excelente fin de semana, nos leemos el próximo lunes. Claro que ya les tenemos listo el gustoso Suplemento Dominical, gracias a la oportuna entrega de nuestros amables colaboradores, además del interesante resumen político que nos presenta Alan Martínez con Bosquejos Semanal.